
 

 

 

TEMA: Asistencia Social 

SUBTEMA: Distribución en efectivo reduce. 

REFERENCIA: La Jornada. (4 de marzo de 2020). Distribución en efectivo de 

programas sociales se ha reducido al 50%. Recuperado de: https://bit.ly/39tI3Fu 

NOTA:  

Distribución en efectivo de programas sociales se ha reducido al 50% 

La distribución en efectivo de los recursos de los diversos programas sociales en las 

comunidades se ha logrado reducir actualmente al 50 por ciento del total de dinero, 

señaló director del Banco del Bienestar, Rabindranath Salazar quien dijo que se 

pretende incrementar aún más el uso de la tarjeta para contar con mayor seguridad y 

se reduzcan los márgenes a la corrupción. 

 

Entrevistado poco antes de participar en una reunión del gabinete del Bienestar que 

encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, el funcionario explicó que se 

pretende que para el próximo 10 de marzo, esta institución pueda contar con 300 

predios donados en estas comunidades aisladas por autoridades federales, estatales y 

municipales, así como por tierras comunales y ejidales. 

 

Explicó que durante el sexenio pasado, el gobierno federal distribuía más de cien mil 

millones de pesos en efectivo, pero con la pretensión de ampliar los niveles de 

seguridad y reducir la corrupción en la distribución de recursos de programas  

 



 

 

 

sociales. A partir de esta administración se redujo en primera instancia al 75 por 

ciento y en la actualidad a 50 por ciento. 

 

Sin embargo, reconoció es que hay lugares en donde no hay posibilidad de realizar 

transacciones más que en efectivo, por eso se pretende que en este año se puedan 

construir mil sucursales del Banco del Bienestar y en 2021 otras mil. 

-¿Este plan va aparejado con la introducción del Internet? 

 

-Es correcto, estamos trabajando de manera coordinada con varias instancias de 

gobierno. El tema del gobierno digital va junto con nosotros junto con CFE, junto con 

el área técnica de la Presidencia. Tenemos todo un equipo técnico y legal para poder 

avanzar de forma coordinada. En este casi inmediatamente que localizamos, predios 

se le pasa al área técnica para que ellos puedan revisar junto con el área técnica del 

banco la posibilidad de que haya fibra óptica.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

COMENTARIO:  

Debido a que muchos de los beneficiarios de los diversos programas que ofrece la 

Secretaría de Bienestar viven en un Estado o unicipio en donde no se cuenta con la 

infraestructura bancaria para poder cobrar los apoyos económicos, como sucursales 

bancarias y cajeros automáticos, por lo que se entregaban en efectivo. Pero al hacerlo 

de esta manera, se aumentaba el riesgo de que existieran casos de corrupción, así 

como también la  falta de seguridad al momento de la entrega.  

 

Si bien, es importante que se incremente el uso de la tarjeta, justo para evitar que este 

tipo de situaciones ocurran, sin embargo, la construcción de los Bancos del Bienestar 

también implica que se le tendrá que hacer mantenimiento, así como también reclutar 

personal capacitado. 

 

 Teniendo en cuenta todo lo anterior, es importante que todos tengan el acceso a un 

banco para poder cobrar su apoyo de forma segura, pero también hay que considerar 

que la construcción de la infraestructura bancaria representa una fuerte inversión a 

largo plazo, ya que no es sólo construir el lugar, sino que también implica un gasto 

para su mantenimiento, por lo que es necesario analizar está propuesta y ver si 

realmente va a beneficiar. 

 

RESPONSABLE: Itzel Bravo López 

 


